

Nicolás Grau, ministro de Economía

## "Los inversionistas miran de manera desprejuiciada nuestro país"

» El titular económico indicó que el pesimismo a nivel de inversiones no se condice con los datos. Según él, "día a día están surgiendo más proyectos de inversión".

"Hay un pesimismo ideológico de los grandes empresarios en este país", dijo el Presidente Gabriel Boric, en el "Encuentro por Chile", un evento que reunió a universidades y organismos para discutir el futuro del país. Las palabras no pasaron inadvertidas y generaron una amplia crítica en el empresariado.

El ministro de Economía, Nicolás Grau, al ser consultado sobre el tema, salió al paso de las críticas realizadas al Mandatario por sus dichos sobre el empresariado nacional. Indicó que si se miran los datos "día a día están surgiendo más proyectos de inversión" y que la inversión extranjera sigue creciendo "con mucha fuerza".

"A veces uno escucha ciertas voces que tienen mucha presencia en la discusión pública que enfatizan más lo negativo, pero eso no se condice con las tremendas oportunidades que tiene nuestro país", añadió Nicolás Grau, quien destacó las potencialidades del país en materia de litio e hidrógeno verde. Puso como ejemplo que en Magallanes se encuentra en el Sistema de Evaluación Ambiental el proyecto privado más grande, con una inversión de US\$11 mil millones.

Según la Oficina de Grandes Proyectos, en la región existen doce proyectos por sobre los US\$100 millones. El sector de energía es por lejos el que tiene mayores inversiones por un monto superior a US\$42 mil millones. Los otros siete proyectos suman una inversión de US\$ 1 mil 125 millones.

"Así que yo creo que el llamado que hace el Presidente, un llamado muy valioso, que es a centrarse en una mirada realista y optimista respecto a las grandes oportuni-

### » H2V y ventana de oportunidad

En los medios de comunicación usualmente se habla de un sinnúmero de proyectos de hidrógeno verde, pero en lo concreto sólo dos hoy se encuentran en etapa de Evaluación Ambiental: HIF y HNH. El ministro Grau, al ser consultado sobre si esto genera un nivel de preocupación a nivel estatal debido a que el plazo límite del plazo establecido como la "ventana de oportunidad" se acerca, Grau expresó que "han ido avanzando de acuerdo con su diseño y planificación".

"No significa que no haya que trabajar, que haya que buscar acelerar las cosas, y preocuparse que el estándar ambiental sea el adecuado", cerró la autoridad nacional.

dades", expresó Grau al hablar sobre los dichos de Boric que se suman a declaraciones como la "banca coñete" u otros episodios con el mundo empresarial.

Para Grau, el debate nacional, poco y nada pesa, ya que "los inversionistas miran de manera desprejuiciada nuestro país (...) ven si es que es un buen lugar o no. Lo que uno ve sistemáticamente en sus decisiones, es que si creen que Chile es un buen país para hacer inversiones", cerró el titular de Economía.

Esta polémica se da en medio del alza en la inflación, la última medición del Imacec arrojó un 0% y el desempleo bordea los dos dígitos a nivel nacional. A nivel local, según un informe de Corfo la región experimenta un "lento o escaso crecimiento", "poca oferta de productos o procesos con valor agregado"; bajo nivel de ventas y rentabilidad de las Pymes" y "bajo impacto en la econo-



El ministro de Economía abordó la polémica sobre los dichos del Presidente en su visita a Magallanes.

mía regional".

De las cuatro estadísticas económicas que tienen bajada regional: desempleo, exportaciones, índice de ventas supermercado y desembarque pesquero. El desempleo se encuentra en un 5% y en doce meses bajó en 1,5 puntos porcentuales; las exportaciones a pesar de que el último informe evidenció un 41%, en el acumulado del año presenta una variación negativa del 13,9%; las ventas en los supermercados de la región se encuentran en números azules con un acumulado en los que va de 2024 de 1,7%; en tanto el desembarque pesquero está revirtiendo su tendencia a la baja iniciada en abril, a consecuencia de la menor cosecha de salmones.